
 

第１１回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 令和２年９月１７日（木）午後６時～ 

                場所 府中市役所北庁舎３階第５会議室 

 

出席者  石川・後藤・佐川・多田・田中・小牧・内藤・野口・橋本・宮島・森田・山田委員 

  計１２名 

事務局  白木係長・中澤・黒須 

 

 冒頭、去る８月２７日に新井孝次朗会長が逝去したこと、それに伴い「府中市自然環境調査員会

議実施要領」第５条第２項の規定により任期満了までの間佐川副会長が会長代行となることについ

て、事務局より報告した。 

 

議 題 

１ 今年度事業計画について 

  ・（事務局）第１０回定例会で承認された事業計画の変更案から、更に新型コロナウイルス

流行の影響でイベントが中止になるなど変更があったが、委員各位から要望が無ければ、

これ以上の計画の作り直しは行わないこととしたい。 

  ・特に反対意見なく承認された。 

 

２ 自然環境調査について 

  ７月、８月、９月の自然環境調査について資料のとおり報告。 

 

３ 緑化講習会について 

  日 時：令和２年１１月１５日（日） 午後１時～ 

     ※集合時間 午後１２時４５分 

  場 所：府中公園、中央文化センター第１講堂 

  内 容：自然観察、身近な木の実や木の葉でリースを作ろう 

  ・野鳥班は当日午前に観察会があるため、集合に遅れるかもしれない。 

  ・冒頭の公園ガイドを内藤委員、森田委員、山田委員にお願いしたい。 

  ・リースの材料となる木の実のうち、松ぼっくりなどはまだ在庫があるが、小さな物が不

足しているため、委員各位で集めておいていただくようお願いする。 

  ・１０月の武蔵台公園自然環境調査の際に、少しノイバラの実を採取することとする。 

 

４ 自然観察ウォーキングツアーについて 

  ・１０月８日（木）に予定していたウォーキングツアー「西府の湧水と新田川緑道」につ

いて、新型コロナウイルス感染拡大を受け中止としたが、年内に再度企画するかどうかを

委員に諮ったところ、今後は別のイベントや定例会等もあるため日程調整が難しいとの意

見があり、再企画は行わないこととなった。 

  ・昨年度３月に予定しており、同じく中止となった「崖線の春を探そう」については、年

間事業計画の通り２月～３月に実施する方向で了承された。 

 

５ 武蔵台公園保全活動（ササ刈り）２回目について  

  ・（事務局）武蔵台公園の保全エリアにおいて８月２４日に１回目の作業を行ったが、まだ

半分ほど残っているため、２回目を行いたい旨説明。 

  ・委員より、ここ数年実施していなかったためササ類の繁茂著しく、指定植物が観察でき



なくなるなどしているため、実施した方がよいとの意見あり。 

  ・日程は１２月１４日～２２日の間で事務局にて後日調整とした。 

・大変な作業であるため、参加については強制せず、各自の判断に任せることとした。 

 

６ 武蔵台公園保全活動（常緑樹・園芸植物除去）について 

  （事務局）落葉樹の葉が落ちた頃を見計らい、除去すべき常緑樹と園芸植物のマーキング

作業を行いたい。幼木はその場で除去し、その他は公園緑地課が来年度予算で伐採する計画

である。マーキングに当たっては農工大の吉川准教授に同行の了解を取っている。１２月～

２月の間で日程調整する予定なので、承知をしておいてほしい。 

 

報 告 

１ 新井会長の逝去について（冒頭で述べたため省略） 

２ 武蔵台公園保全活動（ササ刈り）について（議題５で言及したため省略） 

３ 武蔵台小学校学習支援について 

  ・何か気付いたこと等あれば述べてほしいと求めたが特に意見無し 

４ 自然環境調査（令和元年度）報告書の配布について 

  ・昨年度の武蔵台公園自然環境調査報告書が完成したので事務局より配布した 

５ 任期満了に伴う委員の改選について 

  ・（事務局）１０月１日号広報に委員公募の記事が掲載されることを報告 

 

●ナラ枯れ被害の発生メカニズムと防除手法 

 山田委員より、市内で発生している大規模なナラ枯れについての資料配布があったため、事

務局からの補足も交えつつ説明を受けた。 

 ・ナラ枯れは今年特に被害が深刻で、浅間山でも発生しており、資料の通り防除はかなり大

変な作業となる。 

 ・病原菌を持ち込む虫は若い木には寄生せず、被害は大木に限られるため、山林においては

樹木の更新を促す側面もある。 

 ・昔から日本にいる虫であり、この被害でナラが全滅するような事態は今まで起こっていな

いため、全体で見ればさほど深刻ではないのかもしれないが、浅間山や武蔵台緑地のような

限られた環境下では壊滅的な被害となることが懸念される。 

 ・環境政策課で武蔵台緑地の被害木を調査し、公園緑地課へ情報提供と対策の要請を行って

いる。浅間山を管理する東京都とも情報連携を行っていく。 

 

その他 

１ 府中市自然環境調査員活動報告書の提出について 

  （事務局）任期満了に伴い市長へ２年間の活動報告を行うため、資料の「府中市自然環境

調査員会議の活動について（報告）」を１０月末までに提出してほしい。 

 

２ 発令式の日程について 

  （事務局）年間事業計画では１２月３日に予定していたが、議会の都合上別日程とさせて

いただきたい。 

   ・出席できる委員の多い１２月７日（月）午後２時～に決定した。 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 令和２年１１月１９日（木） 午後６時～ 

               場 所 府中駅北第２庁舎３階 第３会議室 


